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ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE 2023 DEL COMITÉ DE CONTROL Y DESEMPEÑO 
INSTITUCIONAL (COCODI) DEL COLEGIO NACIONAL DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA (CONALEP). 

En Metepec, Estado de México, siendo las 71:00 horas del día 76 de febrero de 2023, se reunieron los miembros 
e invitados del Comité de Control y Desempeño Institucional del CONALEP, en la Sala de Juntas CONALEP 
de Oficinas Nacionales, ubicada en Calle 76 de septiembre No. 747 Norte, Colonia Lázaro Cárdenas, Código 
Postal 52748, Metepec, Estado de México, así como a través de videoconferencia en la plataforma digital � 
Microsoft Teams, para celebrar la Primera Sesión Ordinaria de 2023. . '\ 
INTEGRANTES DEL COCODI: Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo \J 
Institucional, Coordinadora de Control Interno y Presi�enta Suplente, en términos del oficio DG/OS�/2023; 0, 
Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Organo Interno de Control {OIC) y Vocal EJecut1vo del 
Comité; lng. José Luis Hernández Santa na, Director Corporativo de Tecnologías Aplicadas y Vocal del Comité

�
; 

Lic. Javier Rubio Ríos, Director de Presupuesto de Entidades de Educación Básica y Media Superior de la
Secretaría de Educación Pública (SEP) y Vocal Suplente del Comité y la Lic. Giullieth Argelia !barra Godínez, 
Coordinadora de Asistencia Jurídica y Encargada de la atención y despacho de la Dirección Corporativa de 
Asuntos Jurídicos (DCAJ) y Vocal del Comité. 
ÓRGANO DE VIGILANCIA: LA Leticia Toxtli Miranda, Subdelegada y Comisaria Pública Suplente del Sector 
Educación y Cultura de la Secretaría de la Función Pública (SFP). 
ENLACES DEL COCODI, DE ADMINISTRACIÓN DE RIESGOS Y DEL SISTEMA DE CONTROL INTERNO 
INSTITUCIONAL: Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace del 
COCODI; Lic. Brenda Yasbeth Moreno Barrera, Directora de Evaluación Institucional y Enlace del Sistema 
Control Interno Institucional (SCII} y la Mtra. Rocío Carmiña Luna Rodríguez, Directora de Modernizació 
Administrativa y Calidad y Enlace de Administración de Riesgos. 

� 

� 
INVITADOS EXTERNOS: Lic. Juan Manuel Mancilla López, Director de Evaluación de la Dirección General de

�
' 

Coordinación y Desarrollo Sectorial de la SEP; Lic. Eduardo Rodríguez Cisneros, Subdirector de Seguimient 
y Control, de la SFP; la Lic. Samantha Alvarado Estudillo y Cecilia Rosado Ortiz, Supervisoras de Auditoría del _ 
Despacho Milán Brito. 

� 

INVITADOS INTERNOS: Por el CONALEP: Dr. Lauro Cordero Frayre, Secretario General; Lic. Susana Guerrero 
Martín, Secretaria de Administración; C.P. Camilo García Ramírez, Titular de la Unidad de Estudios e 
Intercambio Académico; Lic. Roberto Hernández Stevens, Secretario de Servicios Institucionales; Mtro. Hugo 
Nicolás Pérez González, Secretario Académico; Lic. Sinuhe Arturo Piedragil Ortiz, Titular de la Unidad de 
Operación Desconcentrada para la Ciudad de México. Por el OIC: Lic. Clara Grecia Chávez Visoso, Titular del 

lÁrea de Responsabili_�ades'. Li�. José �uis Herrera Trujano, Titular de_l Área de A_uditoría Interna, de Desarrollo 
y MeJora de la Gest1on Publica y Lic. Blanca Quezada Arenas, Titular del Area de Quejas, Denuncias e (' 
Investigaciones. 

í 
DESARROLLO DE LA SESIÓN �J · 
1.- Declaración del quórum legal e inicio de la sesión. �J . 
La Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo Institucional, Coordinador \ 
de Cont�ol lnter�o y Presidenta Suplente, dio la bienvenida a los integrantes del Comité, verificó la lista de

\

'· 
as1stenc1a, el quorum legal, con fundamento en el numeral 38, del artículo segundo, del "ACUERDO por el
que se emiten las Disposiciones y el Manual Administrativo de Aplicación Cenera/ en Materia de Control 

Interno'; declaró formalmente instalada la Primera Sesión Ordinaria de 2023 del COCODI del CONALEP. 
A continuación, la Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, cedió el uso de la voz, para la conducción d . 
sesión, al Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace del CO D 

l1l 

e 11.- Aprobación del Orden del Día. 
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En uso de la palabra, el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace 
del COCODI, sometió a votación de los miembros del Comité la aprobación del orden del día y preguntó a los 
presentes si existía algún tema para incorporarse; en la sesión. Al no existir tema alguno, fue aprobado de 
manera unánime. 
111.- Ratificación del acta de la sesión anterior. 

Respecto al punto el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace del 
COCODI, sometió a consideración del pleno la dispensa de la lectura del acta de la Cuarta Sesión Ordinaria 
2022, así como la ratificación de la misma; mociones que fueron aprobadas de manera unánime. 
IV.- Seguimiento de Acuerdos. 

Acuerdo l.lV-2021. Se solicita a la Dirección de Infraestructura y Adquisiciones que en la próxima sesión de 

este Comité presente un informe detallado con fechas compromiso del uso y destino del equipo satelital que 

se encuentra en Almacén Central. 
Sobre el particular, el Mtro. Ricardo Morales Suárez, Director de Infraestructura y Adquisiciones, informó que 

V han estado trabajando con la Dirección Corporativa de Asuntos Jurídicos, para que, a través de un juicio civil 
de jurisdicción voluntaria ante un Juez de Distrito, se acredite la propiedad del equipo, toda vez que el 
procedimiento quedó inconcluso. Asimismo, precisó que cuentan con un dictamen en el que se describe 
que es un equipo obsoleto, motivo por el cual, el costo-beneficio de ponerlo en operación no es de utilidad 
para el Colegio, y que se han buscado diversas alternativas para dar de baja el equipo. 
Al respecto, la Lic. Giullieth Argelia lbarra Godínez, Coordinadora de Asistencia Jurídica y Encargada de 1 
atención y despacho de la Dirección Corporativa de Asuntos Jurídicos y Vocal del Comité, expuso que est · 
buscando alternativas como la jurisdicción voluntaria, en virtud de la falta de la documentación legal en 
original para accionar ante las instancias correspondientes, información que se presentará en la próxima 
sesión del comité. 
La Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal Ejecutiva de

\ Comité, comentó que el OIC tiene conocimiento de las acciones que han realizado las áreas para dar destino 
final a los bienes; además de que no existe un expediente original, lo que complica acreditar la legítima 
propiedad del equipo, en ese sentido, precisó que no se advierte un daño económico en contra del erario y 
que no forma parte del patrimonio del Colegio, sin embargo, la insistencia de no soltar el tema, hasta que se 
le pueda dar destino final al equipo, ya que es un tema relevante, por lo que solicitó que se mantenga el 
asunto hasta su conclusión, y que su seguimiento se informe en el apartado de asuntos generales. 
Haciendo uso de la palabra, la Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo 
Institucional, Coordinadora de Control Interno y Presidenta Suplente, comentó, que si bien es cierto que no 
causa un daño patrimonial al Colegio, es necesario buscar una autoridad que subsane la carencia de los 
documentos originales, considerando que son muchos años que se viene arrastrando y no ha habido alguna 
solución, incluso la posibilidad de poner esos bienes a resguardo de alguna autoridad, por lo que acepta el 
comentario del Órgano Interno de Control. 
En este sentido, el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace del 
COCODI, sometió a votación de los miembros de que el asunto se informe en el punto de asuntos generales, 
con la responsabilidad de atención de la Dirección de Infraestructura y Adquisiciones y de la Dirección 
Corporativa de Asuntos Jurídicos, mociones que fueron aprobadas de manera unánime. 
V.- Cédula de problemáticas o situaciones críticas (Riesgos de atención inmediata no incluidos en la Matriz 

de Administración de Riesgos Institucional). 
Respecto a este punto, el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y nlace 
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VI. - Presentación del Reporte Anual del Análisis del Desempeño del Colegio que elabora el Delegado (NO
APLICA).
VII.- Desempeño Institucional (octubre-diciembre).
Inciso a) Programas Presupuestarios.
En cuanto al tema, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal
Ejecutiva del Comité, señaló que, al 31 de diciembre de 2022, tenían un pasivo de proveedores por pagar a
corto plazo, por un importe aproximado de 10.8 millones de pesos (mdp), por lo que solicitó se informara al
Comité el estatus de los pasivos.
Al respecto, la C.P. Julieta María Sáenz Sepúlveda, Directora de Administración Financiera, informó que lo
pasivos que se registraron, corresponden a varios conceptos a proveedores; al capítulo 1000 "Servicio
Personales", que han estado cubriendo los pasivos que tenían vencimiento (seguridad social, luz eléctrica, el
impuesto sobre nómina, etc.); sin embargo, todo lo que corresponde a proveedores o pagos de algunos
viáticos que se quedaron pendientes, estaban a la espera del anuncio presupuesta!, por parte de la Dirección
de Planeación y Programación, y precisó que al cierre del mes de febrero de 2023, quedarían cubiertos todos

� los pasivos.
\ 

En uso de la palabra, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y

� Vocal Ejecutiva del Comité, comentó que respecto a los saldos pendientes de la cuenta "Anticipo para Gastos 
de Viaje", de la que habían sido insistentes en sesiones anteriores, se observaba que se logró la comprobación 
y/o recuperación de los adeudos atrasados por un importe aproximado de $153,139.00 (ciento cincuenta y tres /711) 
mil ciento treinta y nueve pesos 00/100 M.N.) lo que equivale a 98% de lo que se habían estado cuestionando

�

� Y( 
por lo que hizo un reconocimiento a la Secretaría de Administración por las recuperaciones realizadas; así 
también mencionó, que se advierte un saldo mínimo pendiente por comprobar, a cargo de una persona ex 
servidora pública. 
Continuando con su intervención, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano lnter -

� de Control y Vocal EJecutiva del Comité, expuso que, en relación con el adeudo del ex servidor público, la 
áreas responsables compartieron vía oficial información al OIC, con la que dan cuenta, de que ya se subsa ó 
este asunto, considerando que la persona aceptó recibir el finiquito con el descuento correspondiente, con

i lo cual se da por atendido este punto. 
Inciso a.l) Resultados alcanzados mediante la aplicación de acciones derivadas de la "Ley Federal de 
Austeridad Republicana" (LFAR) y los "Lineamientos en materia de Austeridad Republicana de l

ílt
' 

Administración Pública Federal". 
Respecto al tema, el Lic. José Luis Herrera Trujano, Titular de Auditoría Interna, de Desarrollo y Mejora de 1 

Gestión Pública, comentó que se realizó el análisis y algunas pruebas selectivas de las acciones realizadas po 
la Institución respecto al cumplimiento de la LFAR y de los Lineamientos, correspondiente al cuarto trimestre de 
2022, los resultados fueron enviados al Comisariato de! Sector Educación y Cultura de la SFP. 
Asimismo, señaló que en los próximos meses la Institución estará realizando el reporte del "Informe Anual de 
Austeridad Republicana 2022", por lo que los instó, para que de manera puntual el próximo informe, que se 
presente ante la SEP, se realice apegado al Manual para elaborar el Informe de Austeridad Republicana y 
demás normatividad que se emita para tal fin; y una vez que presenten el informe, envíen copia del mis 
al Órgano Interno de Control. 
En ese sentido, los exhortó a que, en el ejercicio de 2023, den cabal cumplimiento a las medidas de au

t

ter' 
republicana. 
Inciso b) Proyectos de Inversión Pública. 
En atención al_punto,_el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatale - Enla''é ro 
del COCODI, informo que los proyectos 1911LSX0003 "Fortalecimiento ipamiento tallere � 
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Respecto al punto, la Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Des·arrollo 
Institucional, Coordinadora de Control Interno y Presidenta Suplente, señaló que para el Director General el 
pasivo laboral es un tema importante, que la Dirección Corporativa de Asuntos Jurídicos ha integrado un 
equipo de trabajo de abogados para apoyar en la estrategia para abatir lo relacionado a pasivos laborale 
para el caso de Oaxaca, están fortaleciendo el área jurídica, para que el pasivo laboral no sigan en aument 
Inciso d) Plan Institucional de Tecnologías de Información. 

Referente al tema, el lng. José Luis Hernández Santa na, Director Corporativo de Tecnologías Aplicadas y Vocal 
del Comité, presentó el informe de dos temas fundamentales, el avance al cuarto trimestre de 2022 de los 18 �
sistemas de desarrollo interno con un avance del 61% (l proyecto que representa el 6%, se encuentra en etapa 

¡\de definición y se continuará con su atención en 2023; 9 proyectos equivalente al 50%, se encuentran en etapa
� de ejecución, con un avance promedio del 57%; 2 proyectos están en proceso de pruebas por el área 

requirente con un avance del 84%; 4 se han concluido, lo que representa el 22% y 2 se encuentran a petición, 
se suspendieron o cancelaron por falta de definición y estos se estarán reprogramando para su atención en 
2023, sin embargo, precisó que será necesario llevar a cabo una priorización de los mismos ya que no se 
cuenta con los recursos suficientes. - \ /
Asimismo, comentó de los 18 proyectos, 8 equivalente al 39% se consideran de actualización con un avanc?. 
del 69% (sistemas para actualizar funcionalidad, ya sea en la implementación de nueva o mejorar la 
funcionalidad existente); 10 de los sistemas son de innovación, mismos que representan el 61% y tienen un 
avance del 55%, los cuales están relacionados con el desarrollo de nuevas herramientas informáticas. 
En ese sentido, señaló que, de los 18 proyectos, 13 sistemas se consideran de ámbito administrativo y tiene 

� un avance del 65%; y 5 son académicos, mismos que tiene un avance aproximado del 50%, precisando q e 
los porcentajes y el avance tiene que ver con la definición e involucramiento de las áreas, la disponibilida de 
los recursos humanos especializado para el desarrollo de sistemas. 
Respecto a los proyectos de contratación al cuarto trimestre de 2022, comentó que identificaron 25 proyectos, /y 
de los cuales 14 fueron cancelados equivalente el 56%, por falta disponibilidad presupuesta!, 70 fueron fJ( 
concluidos y l está en ejecución con un avance promedio del 98 por ciento. 
En ese sentido, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal et}

Ejecutivo del Comité, solicitó un programa de trabajo para la conclusión de los proyectos en ejecución, en el 
cual se incluyan las acciones, responsables y plazos, con el objeto de contribuir con el Colegio al cumplimiento 
de metas y objetivos en materia de Tecnología. 
Haciendo uso de la palabra, el Lic. José Luis Herrera Trujano, Titular de Auditoría Interna, de Desarrollo y 
Mejora de la Gestión Pública, realizó algunas recomendaciones: la primera que se proporcione asesoría a las 
áreas requirentes de proyectos de TIC, con respecto a la documentación necesaria para la obtención del 
pronunciamiento favorable por parte del Órgano Interno de Control, así como, la obtención del Dictamen 
Técnico ante la Coordinación de Estrategia Digital Nacional, conforme a lo establecido en el "ACUERDO por 
el que se emiten las políticas y disposiciones para impulsar el uso y aprovechamiento de la informática, el 
gobierno digital, las tecnologías de la información y comunicación, y la seguridad de la información en la 
Administración Pública Federal" y recordar que una asesoría y una comunicación fluida oportuna con

n
a 

áreas evitará retrocesos y retrasos para la obtención de aprobaciones y la emisión de dictámenes. 
La segunda recomendación, es que en coordinación con las unidades administrativas responsable o y
requirentes de la contratación lleven a cabo un análisis minucioso sobre la programación y oportuna 

\ calendarización de las actividades a ejecutar, durante el proceso de contratación con la finalidad 
garantizar la continuidad de la operación institucional y en consecuen

�
mplimiento 
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reglas de integridad; los principios, etc., ya que es fundamental para poder realizar la actualización del códig 
que existe actualmente; posteriormente se deberá de realizar un grupo de trabajo incluido el OIC para la 
revisión del mismo, y pasarlo al Comité de Mejora Regulatoria Interna (COMERI) y a la Junta Directiva del 
CONALEP, para su autorización respectiva; asimismo, precisó que tengan en cuenta que la fecha límite es 
julio de 2023, para su autorización y publicación, por lo que recomendó tener en cuenta los tiempos para su 
cumplimiento. 
En ·respuesta, la Lic. Susana Guerrero Martín, Secretaria de Administración, explicó que ya están realizando 

� un programa de trabaJo, en el cual tiene contemplado un trabajo arduo de aquí a julio de 2023, también 
señaló que están tomando acciones para estar en posibilidad de cumplir en tiempo y forma. 
X.- Seguimiento al establecimiento y actualización del Sistema de Control Interno Institucional. 

>: Inciso a), Informe Anual, PTCI e Informe de Resultados del Órgano Interno de Control derivado de la 
verificación del Informe Anual. 

Con relación a los resultados de la evaluación al Sistema de Control Interno, la Lic. Brenda Yasbeth Moreno 
Barrera, Directora de Evaluación Institucional y Enlace del Sistema de Control Interno lnstituciona.l (SCII), 

� informó que conforme a lo dispuesto en el Manual Administrativo de Aplicación General en materia de 
Control Interno, en diciembre de 2022 y enero de 2023, llevaron a cabo la evaluación del Sistema de Control 
Interno Institucional, como resultado se obtuvo un cumplimiento general del 95.38%, con base en la evidencia 
presentada, el análisis de cada uno de los elementos de control establecidos en las normas, el Informe Anual 
del estado que guarda el Control Interno Institucional, está integrado en la carpeta de trabajo; por otra par 

�

• 
mencionó que el Programa de Trabajo de Control Interno 2023 (PTCI) quedó conformado con 18 acciones 
mejora, para atender las debilidades detectadas en el proceso de evaluación y que durante el prese 
ejercicio y se dará cumplimiento a los elementos de control en las normas aplicables; asimismo señaló, e 
el Informe y el programa de trabajo se encuentran en proceso de revisión y validación por parte del Órgano 

' Interno de Control. 
Inciso b) Reporte de avances trimestral del Programa de Trabajo de Control Interno, e Inciso c) Aspectos 
relevantes del Informe de verificación del Órgano Interno de Control al reporte de avances trimestral del PTCI 
(octubre-diciembre). 

Sobre el Plan de Trabajo de Control Interno (PTCI) 2022, la Lic. Brenda Yasbeth Moreno Barrera, Directora de 
Evaluación Institucional y Enlace del Sistema de Control Interno Institucional, señaló que, se concluyeron en 
tiempo y forma las 26 acciones de mejora comprometidas, el avance presentado fue revisado y validado por 
el Órgano Interno de Control, asimismo, informó las acciones de mejora que atendieron en 2022 de los años 
2020 y 2021, las cuales fueron concluidas satisfactoriamente; como es el caso de la automatización de la 
operación del Módulo de Equivalencia Nacional de CONALEP; la actualización del Manual de Integración 
funcionamiento del Comité de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas; la actualización de 
las Bases para la Operación de Atención a la Comunidad, que fue un compromiso social, concluida e

ll
e 

segundo trimestre de 2022. 
En uso de la palabra, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Cont y 
Vocal Ejecutivo del Comité, comentó que el OIC reconoce la conclusión de 100% de las 26 acciones de mejora 
comprometidas en el PTCI 2022; la actualización de Manuales de Procedimientos de las Unidades 
Administrativas que intervienen en los procesos alineados a los objetivos y metas Institucionales, fue un tema 
significativo derivado de los cambios a seis procesos; se automatizaron diversos procedimientos y destaca la 
automatización del Módulo de Equivalencia Nacional del CONALEP de la Dirección de Diseño Curricular. 
En su intervención, el Lic. José Luis Herrera Trujano, Titular de Auditoría Interna, de Desarrollo y Mejora de la 
Gestión Pública, indicó que el OIC se encuentra revisando y analizando el Informe Anual del estado que 
guarda el Control Interno Institucional y el PTCI 2023, precisando que el "Informe de Resultados del Ór�,..." 
Interno de Control derivado de la verificación del Informe Anual", se estará pre t do a más tardar 1"28 e 
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En el desahogo del tema, el Lic. José Luis Herrera Trujano, Titular de Auditoría Interna, de Desarrollo y Mejora 
de la Gestión Pública, señaló que referente a la acción de control que quedó pendiente al cuarto trimestre de 
2022, la 10.l.l se estará dando el seguimiento en las siguientes sesiones de COCODI hasta su conclusión. 
XII.- Aspectos que inciden en el control interno o en la presentación de actos contrarios a la integridad 

(octubre-diciembre 2022) 

La Lic. Clara Grecia Chávez Visoso, Titular del Área de Responsabilidades, informó que, durante el cuarto 
trimestre de 2022 en materia de inconformidades, se tuvo una relativa al Servicio de Seguridad y Vigilancia, 
la cual se resolvió y fue infundada. En lo que corresponde a procedimientos administrativos de 
responsabilidades había 42 asuntos, de los cuales, al cierre del trimestre se resolvieron 32, quedando 10 en 
proceso, en su mayoría corresponden a la Declaración de Situación Patrimonial. 

y· Respecto al tema de Denuncias, la Lic. Blanca Quezada Arenas, Titular del Área de Quejas, Denuncias e 
Investigaciones, comentó que al cuarto trimestre de 2022, se contaba con 661 asuntos, de los cuales se 
resolvieron como improcedentes y 19 expedientes como procedentes; 9 corresponden a la Declaración de 
Situación Patrimonial Extemporánea en su modalidad de modificación; 8 están relacionados con la omisión 

� de la Presentación de la Declaración en sus modalidades de inicio y conclusión respectivamente y 2 asuntos 
referentes con la omisión en la realización de acta de entrega recepción; quedando en proceso 637 que 
continúan en investigación, asimismo, puntualizó que estos asuntos no generaron daños al patrimonio del 
Colegio, citando que el 70% de los asuntos que se encuentran en trámite están relacionados con la omisión 
en la Presentación de la Declaración Patrimonial en su modalidad de modificación. 

4-Haciendo uso de la palabra, el Lic. José Luis Herrera Trujano, Titular del Área de Auditoría Interna, d 
Desarrollo y Mejora de la Gestión Pública, respecto a las recomendaciones de la Auditoría Superior de 
Federación (ASF}, pendientes de implementar, comentó que con base en el oficio OAEC/3362/2019 media e 

i el cual el Auditor Especial de Seguimiento, Informes e Investigaciones de la ASF, hizo del conocimiento del 
entonces Director General del CONALEP, que las 17 recomendaciones al desempeño de la auditoría 168-DS 
presentaban el estado de trámite concluidas sin implementar; asimismo, mencionó que a finales del año 
2022, la Institución remitió a la Dirección de Seguimiento de la ASF, un oficio respaldo con la evidencia

t documental adicional y complementaria para que se valore su total atención, motivo por el cual se está en ,.. 
espera del pronunciamiento oficial. 
En ese sentido, mencionó que el seguimiento que compete al OIC, respecto a las recomendaciones de la ASF

ct 
en el Sistema Integral de Auditoría (SIA), este se consideró concluido. Finalmente puntualizó que el OIC no 
tiene conocimiento de auditorías recientes practicadas al CONALEP por parte de la ASF, de las cuales hubiera 
derivado observaciones pendientes de atención. 
En relación a las observaciones determinadas por el OIC, informó que se tienen 21 observaciones (hallazgos) 
en proceso de atención, de los cuales dos corresponden al segundo trimestre, una al tercer y 18 al cuarto 
trimestre de 2022 respectivamente, estas últimas tienen una antigüedad menor a seis meses; asimismo, ! 
mencionó las principales causas que originaron las observaciones: lmpartición de carreras del CONALEP, sin \ ,r::7� 

apego a la normatividad aplicable; Incumplimiento al marco normativo aplicable; Incumplimiento a la 
funciones establecidas en el Manual general de Organización del CONALEP y Falta de actualización al 
Reglamento Escolar del Sistema CONALEP, también citó que se emitieron recomendaciones correctivas y 
preventivas al desempeño institucional con la finalidad de evitar que se continúen presentando estas 
deficiencias. Finalmente comentó qué, se tiene una observación pendiente determinada por el Despac

1 Externo "Milán Brito SC". . 
En su intervención, la LA Leticia Toxtli Miranda, Subdelegada y Comisaria Pública Suplente del Sec r 
Educación y Cultura de la SFP, recomendó dar mayor atención a las observaciones que fueron determinad 
en el segundo y tercer trimestre de 2022, a efecto de evitar rezagos y sobre todo atender con oportu �d � 
aquellas acciones y recomendaciones 
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XIII.- Seguimiento a los avances del Programa Nacional de Combate a la Corrupción y a la Impunidad, y de 
Mejora de la Gestión Pública (PNCCIMGP). 

Sobre el tema, el Lic. Jesús Paredes Saínos, Director de Coordinación con Colegios Estatales y Enlace del 
COCODI, informó que se dio cumplimiento oportuno a los reportes correspondientes, en el cual se detalla el 
cumplimiento a 47 de los compromisos, ocho de Combate a la Corrupción; diez de Combate a la Impunidad; 
doce de Mejora de la Gestión Pública; diez de Profesionalización y Gestión eficiente de Recursos Humanos y 
siete de Uso de Bienes; en cuanto a los indicadores, dio cuenta del cumplimiento de 12, específicamente dos 
de Combate a la Corrupción; tres de Combate a la Impunidad; tres de Profesionalización y Gestión eficiente 
de Recursos Humanos; dos de Mejora de la Gestión Pública y dos en el Uso de Bienes; reconociendo la � 
participación del Comité de Ética y Prevención de Conflictos de Interés y la Dirección de Personal en la '\ 
coordinación de cursos de capacitación para las personas servidoras públicas del Colegio; respecto al tema 
de Mejora de la Gestión Pública, cito se han obtenido resultados muy favorables, como es la implementación � 
y digitalización de los trámites, con lo cual se ha logrado la optimización de los recursos, un ejemplo claro es {\ en el registro de más de cinco mil certificados digitales, representando una reducción de costos en papelería. 
Haciendo uso de la palabra, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de ¡ 
Control y Vocal Ejecutivo del Comité, comentó que el Programa de Combate a la Corrupción y Mejora de IN 
Gestión Pública, concluye en 2024, y que es el tercer reporte anual de compromisos e indicadores asociado 
al programa; señalando que se ha detectado que los reportes incorporados en el Sistema de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), no están apegados puntualmente a los instructivos emitidos por la 
misma; asimismo, menciono, que se identificó compromisos con información trimestral, debiendo ser anual, 
por lo que, solicitó ser muy acuciosos en el análisis de los instructivos, cuidar la periodicidad y evitar algun 
llamada de atención, para que en el siguiente reporte trimestral se tenga subsanada estas situaciones. 
En su intervención, el Mtro. Ricardo Morales Suárez, Director de Infraestructura y Adquisiciones, informó q e 
al cierre del cuarto trimestre de 2022 se realizaron contratos de forma consolidada (adquisición sectoriz da t
de vestuario y uniformes para los ramos administrativos y para el ramo 11 y 25 autoridad educativa federal; 
dos contratos para la adquisición de calzado y equipo de protección personal; un contrato del servicio de 
suministro de vales electrónicos de despensa para el otorgamiento de la prestación de fin de año 2022 y un

� contrato para para el servicio de suministro de vales de despensa electrónica e impresos en papel para la 
prestación mensual y/o únic� o�asión del ej�rci:io 2023; dos contratos para el suministro de combustible para
vehículos automotores). As1m1smo, menciono se realizaron por Contrato Marco nueve contratos para 
adquisición de artículos de papelería por la tienda digital de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dos

{¾t
' 

contratos para el servicio integral de jardinería, un contrato para el servicio de seguridad perimetral para la 
red local de oficinas nacionales y un contrato para el servicio de arrendamiento de telefonía IP, con el objeto 
de atender las recomendaciones por parte de la SHCP a través de la Subdelegada y Comisaria Pública 
Suplente el Sector Educación y Cultura de la SFP. 
Al respecto, la Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo Institucional, 
Coordinadora de Control Interno y Presidenta Suplente, solicitó a las unidades administrativas requirentes 
que los anexos técnicos que, de ahora en adelante se realicen de una manera clara y transparente para que 
no se pudiera malinterpretar, de que están hechos, a modo de algún proveedor. IJ/1}¡j) 
Informe de cumplimiento a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y servicios del Sector Público {v 
El Mtro. Ricardo Morales Suárez, Director de Infraestructura y Adquisiciones, informó que al cierre del cuarto 
trimestre de 2022, se ejercieron 153.3 mdp, de los cuales del capítulo 2000 "Materiales y Suministros" 
corresponden 11.2 mdp y del capítulo 3000 "Servicios Generales" 142.l mdp. 
En relación al reporte 70 - 30 que se refiere el artículo 42 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 

vicios del Sector Público, del artículo 41 y 26 fracción 1, correspondi:nte a licitación pública, comentó que
;ercieron 119.2 mdp siendo el 78% de

, 
los recur

z:
referente al articulas 42 de la Ley 
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En su intervención, la LA Leticia Toxtli Miranda, Subdelegada y Comisaria Pública Suplente del Sector 
Educación y Cultura de la SFP, comentó que ya proximamente va comenzar el programa de difusión de 1 
declaración de situación patrimonial en su apartado de modificación; que los pendientes u omisos, e 
porcentaje no es muy alto; sin embargo, las personas servidoras públicas que se encuentran en esta situación, 
podría implicar de una posible responsabilidad administrativa por no haberla presentado, por lo que solicitó 
el apoyo, con la finalidad de realizar una adecuada difusión y estar con ellos constantemente insistiendo a 
efecto de que consideren la importancia que tiene la declaración patrimonial en el sector público. 
Al respecto, la Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal 
Ejecutivo del Comité, informó que desde el 2020 que inició la obligación de que toda persona servidora 
pública presentara la declaración patrimonial, en 2021 y en 2022, el Colegio no alcanzó el 100%, con la 
presentación de la declaración patrimonial, por lo que comentó que el primer desafío para el 2023, se logre 

� el 700%; por otra parte, solicitó cuidar la calidad de la ·información que se captura en el Registro Único de 
Servidores Públicos (RUSP), ya que se ha detectado un número elevado de falsos omisos, es decir, se registra y· 
de manera errónea algún dato de la persona servidora pública, y dado que el sistema no detecta esos errores, 
se genera una lista de omisos o que no cumplieron con la obligación. 
En ese sentido, la Lic. Blanca Quezada Arenas, Titular del Área de Quejas, Denuncias e Investigaciones del 
OIC en el CONALEP, comentó que es importante hacer del conocimiento al Comité que a partir de este año 
(2023) la SFP ha instruido a los Órganos Internos de Control, tomar dos fuentes de información para la 

� 
integración de estos expedientes, el sistema DECLARAN ET y el RUSP, por lo que reiteró que la informaci · 
capturada en el RUSP sea de calidad y verídica, con la finalidad de tener la certeza de que los omisos sea 
realmente y dos evitar la comisión de presuntas irregularidades administrativas. 
La Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal Ejecutivo el 

� Comité, comentó que de los 640 expedientes que se tienen en investigación, 450 tienen que ver la omisión 
en declaración patrimonial; 100 tienen que ver con la omisión en la formalización de actas entrega recepción. 
En su intervención, la Lic. Susana Guerrero Martín, Secretaria de Administración, solicitó a los directores tanto 
de la Ciudad de México como del Estado de Oaxaca, a que envíen la información correcta, considerando que (J 
la parte de docentes, es donde se tienen más omisos y extemporáneos. 

¿l,,/ XIV.5 Seguimiento de actividades de acuerdos.
Inciso a) 19-Llll.02.- La H. Junta Directiva autoriza se dé seguimiento al Programa de Regularización y

� Transferencia del Patrimonio lnmobt!iario del CONALEP, mediante un solo acuerdo que sintetice los 

acuerdos3.XXIV.95; 13.XLl.99; ll.XLll.99; 73.XLIII.00 y 32.XLVII.0l. 

Al respecto, al seguimiento del programa de regulación y transferencia de inmuebles, la Lic. Giullieth Argelia 
lbarra Godínez, Coordinadora de Asistencia Jurídica y Encargada de la atención y despacho de la Dirección 
Corporativa de Asuntos Jurídicos y Vocal del Comité, expresó que no hay inmuebles regularizados, 
transferidos o concretados, que todos están en gestión, que existen 79 inmuebles por transferir y regularizar; 
2 para dictamen y en espera de la firma del Titular; respecto a los 19 inmuebles, se tuvo acercamiento con la 
Procuraduría Agraria y con las Delegaciones, respecto al tema de gestiones, que han tenido avances; de 9 
casos que son de propiedad ejidal, de los cuales, tres solicitan recurso económico, y en relación a los dem

�

ás 
ha tenido acercamiento con el Gobierno del Estado o con el municipio. 

� 
Inciso b) Informe del juicio agrario 247/2014 del inmueble El Zarco. 
Con relación al punto, la Lic. Giullieth Argelia !barra Godínez, Coordinadora de Asistencia Jurídica y Enea gada 
de la atención y despacho de la Dirección Corporativa de Asuntos Jurídicos y Vocal del Comité, informó que 
están a la espera de la resolución, y solicitó a los miembros del Comité, que este asunto e contin · 
informando en el punto de VII "Desempeño Institucional", en el apartado d

�

Ju· ·os jurídico-co enciosos, 1 
cual fue aprobado por unanimidad y en todos sus términos. 
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Inciso c) Informe del juicio ordinario Civil 725/2017 Plantel Alvaro Obregón l. 

A 
La Lic. Giullieth Argelia lbarra Godínez, Coordinadora de Asistencia Jurídica y Encargada de la atención y 
despacho de la Dirección Corporativa de Asuntos Jurídicos y Vocal del Comité, informó que la resolución que 
se había emitido quedó prácticamente firme a favor del Colegio, por lo que solicitó su baja a los miembros 
del Comité. Dicha moción fue aprobada por unanimidad del Comité en todos sus términos. 
X:V.- Revisión y ratificación de los acuerdos adoptados en la Reunión. 
La Mtra. Gabriela Catalina Legorreta Arróyave, Titular del Órgano Interno de Control y Vocal Ejecutivo del 
Comité, hizo del conocimiento a los integrantes del Comité que el ACUERDO l.lV-2021 en el que se solicita a 
la Dirección de Infraestructura y Adquisiciones que en la próxima sesión de este Comité presente un informe 
detallado con fechas compromiso del uso y destino del equipo satelital que se encuentra en Almacén Central, 
se mantenga hasta su conclusión, y que su seguimiento se informe en coordinación con la Dirección 
Corporativa de Asuntos Jurídicos en el apartado de asuntos generales. �· 
La Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo Institucional, Coordinadora "' 
de Control Interno y Presidenta Suplente, sometió a votación de los miembros del Comité, la solicitud 
realizada por la Titular del OIC, el cual fue aprobado por unanimidad y en todos sus términos. 

iCIERRE DE LA SESIÓN. 
La Mtra. Alejandra Manzanilla de la Torre, Secretaria de Planeación y Desarrollo Institucional, Coordinadora 
de Control Interno y Presidenta Suplente, agradeció a cada uno de los miembros del Comité su participación, 
con lo cual dio concluida la Primer Sesión Ordinaria del COCODI de 2023, siendo las 13:37 horas del día de su 
inicio. 

MIEMBROS DEL COCODI 

MTRA ALEJANDRA MANZANILLA DE LA TORRE 
SECRETARIA DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO INSTITUCIONAL, 

COORDINADORA DE CONTROL INTERNO DEL CONALEP 
PRESIDENTA SUPLENTE DEL COMITÉ 

MTRA GABRIELA CATALI GORRETAARRÓYAVE 
TITULAR DEL OC EN EL CONALEP 

VOCAL EJECUTIVO 

ING. JOSÉ LUIS Z SANTANA 
DIRECTOR CORPORATIVO DE T S APLICADAS DEL CONALEP 
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